
ACTA DE REUNÍON DEL CONSEJO DE RECURSOS HÍDRICOS DE LA CUENCA PAMPAS 
 

Siendo las 16:00 horas del 27 de agosto de 2020, a través el uso de la plataforma ZOOM, se 

reunieron el Ing. Abel Zarate Carhuas, presidente del Consejo de Recursos Hídricos de la cuenca 

Pampas, el Ing. José Alfredo Muñiz Miroquezada (director de la Autoridad Administrativa del 

Agua Pampas Apurímac), y el equipo técnico de la CTC, encabezado por el Ing. Ronald Ancajima 

Ojeda y miembros representantes según siguiente lista: 

 

 Ing. Ridher Antay Ccaccya; representante de la Universidad Nacional José María Arguedas 

 Ing. Rubén Alfredo Meneses Rojas; representante de la UNSCH 

 Ing. Timoteo Alarcón Espinoza; representante del CIP – CD de Ayacucho 

 Ing. Moisés Munive Olivera, representante del CIP – CD de Huancavelica. 

 Ing. Alex Cárdenas Jurado del Gobierno Regional de Ayacucho. 

 Ing. Darwin Bellido Quispe; Municipalidad distrital de Pilpichaca 

 Ing. Julio Rojas Galván, GIRHCP en las Provincias de Andahuaylas y Chincheros. 

 Ing. Samuel Vilchez Caceres; GIRHCP en las Provincias de Andahuaylas y Chincheros. 

 Blgo. Marilú Arango Palomino, Oficina de Recursos Naturales del Gobierno Regional de 

Ayacucho. 

 Sr. Vidal Pillaca Martinez; presidente de la Junta de Usuarios del Sector Hidráulico Menor 

Chincheros Pampas. 

 Sr. Fidel Rivas Loayza miembro acreditado de la  Asociación de Agua Potable de San 

Jerónimo. 

 Sr. Walter Cubas Tinco integrante de la Comunidad Campesina de Ccochapata 

 Sr. Eleuterio Mendoza Quispe, presidente de la Comunidad Campesina de Pilpichaca 

 

AGENDA A TRATAR 

 

 Proceso de elaboración del plan de gestión de Recursos Hídricos en la cuenca Pampas: 

 Estado situacional del Diagnóstico 

 Plan de Intervenciones con comunidades Campesinas 

 Fortalecimiento de capacidades del Consejo 

 Involucramiento del Consejo 

 

ALCANCES DESARRROLLADOS DURANTE LA SESIÓN 

 

 La sesión se apertura con las palabras de bienvenida del Ing. Abel Zarate Carhuas y del 

Ing. José Muñiz Miroquezada.  

 

 El Ing. Ronald Ancajima informa sobre la agenda a tratar en la presente sesión: el avance 

en el proceso de elaboración del Plan de Gestión de Recursos Hidricos de la cuenca 

Pampas: Estado situacional del Diagnóstico, informándose lo siguiente: 

 
a. Se ha realizado la activación de los grupos técnico temáticos. 

b. El grupo técnico temático de modelamiento se viene reuniendo a fin de definir el 

esquema topológico. 

c. Se ha culminado las observaciones al documento de diagnóstico  

d. Los trabajos realizados respecto al plan de intervención de comunidades 

campesinas, le cede la palabra a la lic. Celia Cavero 

 

Sobre el Plan de intervención de comunidades Campesinas; en el contexto COVID-19, la lic. 

Celia Cavero Huapaya, explica sobre los indicadores considerados tambos, avances de covid en 



la cuenca, infraestructuras públicas: 05 escenarios idóneos y 16 escenarios probables para el 

proceso de inducción y capacitación. Además, se ha realizado la inducción a los gestores de la 

cuenca, recopilando información, comprometiéndolos y elaborando el Plan de Trabajo acorde a 

las realidades de cada Tambo 

e. Los trabajos realizados respecto a la red de comunicadores hídricos, le cede la 

palabra a la lic. Carolina Romaní 

 

La lic. Carolina Romaní indica que sobre la Red de comunicadores Hídricos: se ha logrado 

acreditar al 100% de miembros designados por las instituciones que las representa, siendo en 

su total 24 integrantes, de los cuales catorce (14) son titulares y diez (10) suplentes. 

Elaborándose y aprobándose el plan de trabajo de manera consensuada con los integrantes. 

Plan de Fortalecimiento de Capacidades de la red de comunicadores hídricos de la cuenca 

Pampas en torno en 02 (dos) bloques de sesión, inducción sobre el consejo y roles y funciones. 

f. Fortalecimiento de capacidades al CRHC y CTC Pampas: Indicando la importancia 

del involucramiento y compromiso, y también definir lo horarios, a establecer 

menciona sobre la plataforma de Google Classroom, horarios, certificación. 

 

 El Ing. Alex Cárdenas Jurado, muestra su preocupación por cómo se viene llevando el 

desarrollo del consejo, sugiriendo que el consejo debe involucrarse más en las reuniones, y 

tener una vida más institucional. También muestra su conformidad con la actividad de 

fortalecimiento de capacidades a los miembros del consejo, el cual es importante para que 

el consejo se pueda involucrar en las funciones que les compete. 

 

 El ing. Ruben Alfredo Meneses, indica que la Universidad tiene el compromiso, y solicitará 

al nuevo rector (Ing. Antonio Jerí) continuar con el proceso de certificación académica de 

los cursos a tratar en el fortalecimiento de capacidades al CRHC, y coordinará la ejecución 

de una reunión para realizar la inducción y presentación sobre el consejo de recursos 

hídricos de la cuenca Pampas. 

 

 El ing. Jose Muñiz Miroquezada sugiere que los horarios para las capacitaciones sean a 

partir de las 18:00 h, los días miércoles, por motivo de que a partir de esa hora no se tendría 

inconveniente en participar y poder estar involucrados en las clases. 

 

 El ing. Abel Zarate Carhuas, el ing. Rhider, el ing. Moises Munive, y el ing. Timoteo Alarcon 

muestran su conformidad con el horario y día sugerido por el ing. Jose Muñiz Miroquezada. 

 

 El Sr. Eleuterio Mendoza solicita que el horario se realicé a partir de las 16:00 h, ya que la 

conectividad a internet en horario después de las 18:00 en Pilpichaca es inestable o se 

pierde. En este mismo contexto, el ing. Ronald Ancajima indica que las clases serán 

grabadas, y también se buscará mecanismos adecuados para su participación, mostrando 

su conformidad 

 

 El sr. Eleuterio Mendoza Indica que la comunidad de Pilpichaca,  no está confome con el 

trasvase de la laguna Choclococha, y también muestra su preocupación que se está 

realizando por la contaminación de la laguna por parte de la empresa piscícola. Asimismo, 

el ing. Darwin Bellido, precisa la información sostenida y el ing. Abel Zarate solicita le 

alcancen la documentación para llegar a un acuerdo y una pronta solución. 

 
 
 
 
 



ACUERDOS ESTABLECIDOS 

 

 Durante la Sesión de Consejo se acuerda que las capacitaciones del fortalecimiento de 

capacidades sean en un horario a partir de las 18:00 h, los días miércoles. 

 Se acuerda que la próxima sesión de consejo se realice el martes 29 de setiembre de 2020 

a las 16:00 h. 

 Siendo las 18:00 horas del mismo día se da por finalizada la reunión del consejo, firmando 

los participantes en señal de conformidad. 

 

 



 
 

 





 


